

# LETTRE DE LIAISON

des militants combattant pour le **Front Unique**  
des syndicats de l'enseignement public

N°337  
17 Mars 2023  
ISSN 1245-0286

**A bas le putsch 49-ter contre nos retraites ! Retrait de la réforme Macron-Borne !  
C'est sur ces mots d'ordre que les directions syndicales doivent appeler  
à manifester en masse à l'Assemblée nationale, ce lundi 20 mars.**

## *Intervention du courant Front Unique à la CA du SNCS-FSU, le 17 mars 2023*

Plus que jamais la réforme des retraites fait l'objet d'un rejet massif et général dans tout le pays. Mais hier, Borne a annoncé le recours au 49 ter pour faire passer sa loi.

Elle a avoué cyniquement qu'elle y recourait **car si sa loi avait été soumise au vote des députés, elle aurait été minoritaire**. Cela signifie que Macron et Borne ont décidé d'imposer la réforme, non seulement contre l'immense majorité de la population laborieuse, mais même contre la majorité des députés.

La chose doit donc être qualifiée : Macron et Borne entendent se livrer à un **véritable putsch**, un véritable coup d'état contre nos retraites.

La réaction contre ce putsch a immédiatement démarré à travers le rassemblement Place de la Concorde, à deux pas de l'Assemblée protégée par les flics de Darmanin. Ce rassemblement a été alimenté par un flot de milliers d'étudiants, notamment en provenance de la Sorbonne.

Dans la soirée, la répression s'est abattue sur ce rassemblement et les flics ont procédé à plus de 200 interpellations.

Le matin même, les forces de l'ordre étaient déjà violemment intervenus contre le piquet de grève des éboueurs qui bloquaient leur dépôt à Vitry-sur-Seine. Aujourd'hui, commence la réquisition des éboueurs parisiens, comme l'a décidé Darmanin.

Pour des milliers de travailleurs, de jeunes, qui ont vu ces rassemblements à la télé, sur les réseaux sociaux, c'est l'évidence, c'est à l'Assemblée Nationale qu'il faut aller. C'est là que se joue l'avenir de nos retraites, c'est là qu'il faut aller pour faire plier le gouvernement !

Lundi, aura lieu le vote des "motions de censure", émanant de tous les horizons. La responsabilité des organisations syndicales n'est pas de se déterminer par rapport aux dites "motions de censure".

Mais lundi, le rejet probable de ces motions achèvera la mise en œuvre du 49-ter afin que la loi soit définitivement adoptée.

C'est le moment où va s'accomplir le putsch contre nos retraites. Et là, la responsabilité des organisations syndicales est totalement engagée.

Comment comprendre l'appel des directions syndicales pour jeudi, une fois que le gouvernement aura parachevé son forfait ?

**C'est lundi**, qu'elles doivent appeler, travailleurs et jeunes, à **manifester en masse devant l'Assemblée Nationale sur les mots d'ordre :**

**A bas le putsch contre nos retraites ! Retrait de la contre-réforme Macron-Borne !**